Aragón-Info, domingo 19 de agosto del 2.001

NOTA DE PRENSA

jueves, 16 de agosto de 2001

LA MARCHA AZUL A BRUSELAS LLEGA AL PIRINEO (http://marchabruselas.com)

Tras su paso exitoso por las Tierras del Ebro y por las etapas zaragozanas y oscenses, la "Marcha Azul a Bruselas por una nueva cultura del agua" llega al Pirineo, la zona más afectada por el Plan Hidrológico Nacional (PHN) junto al Delta del Ebro, el 18 de agosto.

Todo está ya preparado para recibir a la Marcha de forma multitudinaria a su paso por la Jacetania.

Objetivos de la Marcha Azul a Bruselas:

- 1.- Bloquear los fondos europeos de los proyectos más impactantes que impone el PHN, como el centenar de embalses previstos, entre los que se encuentran los de Yesa, Santaliestra y Biscarrués, piezas clave de regulación en cabecera para hacer posible el trasvase de 1050 hm3 de la cuenca del Ebro hacia levante que destruirá definitivamente el Delta del Ebro;
- 2.- Fomentar la participación ciudadana y la educación por la NUEVA CULTURA DEL AGUA en Europa, democratizando la gestión de aguas en la perspectiva del Desarrollo Sostenible.
- 3.- Desarrollar en toda su profundidad la Directiva Marco de Aguas de la UE, desde la estricta aplicación del principio de NO DETERIORO en el periodo de transposición.

¿Cuáles son las afecciones del PHN en el Pirineo?

Se prevé la construcción de dos nuevos grandes embalses, el de Santaliestra (río Ésera) en la Ribagorza, y el de Biscarrués (río Gállego) en la Galliguera, así como el recrecimiento del embalse de Yesa (río Aragón, en la Jacetania) que triplicaría su capacidad hasta los 1500 hm3.

El PHN (en el que se incluye el Pacto del Agua de Aragón), supondrá para la comarca de la Jacetania la construcción del recrecimiento de la presa de Yesa, afectando a los pueblos de Sigüés, Artieda y Mianos, inundando 2400 Ha más, desplazando a cerca de 400 personas, así como la destrucción de 22 km de Camino de Santiago con su patrimonio asociado (ermitas románicas, yacimientos arqueológicos romanos, etc.), que está declarado Bien de Interés Cultural, Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO y primer Itinerario Cultural Europeo.

Desde la Asociación Río Aragón manifestamos que Marcelino Iglesias, como máximo representante del Gobierno de Aragón, es cómplice de la puesta en marcha del PHN y del trasvase en él contemplado por apoyar explícita y reiteradamente la construcción de los embalses de Yesa, Santaliestra y Biscarrués, piezas clave de regulación en cabecera para la puesta en marcha del trasvase de la cuenca del Ebro al levante. Por otra parte, el Gobierno de Aragón es cómplice también de la destrucción y expolio del del Camino de Santiago (Partrimonio de la Humanidad de la UNESCO) al hacer una delimitación de la Ruta Jacobea a la medida del Gobierno central del PP que permita la construcción del recrecimiento de Yesa, pieza clave del PHN, como dijo el ministro Matas.

ACTIVIDADES DE LA MARCHA AZUL A BRUSELAS A SU PASO POR LA JACETANIA

ETAPA 9ª. 18 AGOSTO (SÁBADO): Artieda-Jaca

11 h: recorrido andando de Ruesta a la ermita románica de San Juan de Maltray; es un tramo del Camino de Santiago afectado por el recrecimiento del embalse de Yesa. En San Juan, acto sorpresa y simbólico de la defensa del patrimonio histórico-artístico afectado por dicho proyecto.

13,30 h: Artieda. Recepción por parte del alcalde de Artieda, Luis Solana, y rueda de prensa de la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento del embalse de Yesa y otros representantes de colectivos convocantes de la Marcha Azul.

14 h: Comida en Artieda, pueblo afectado por el recrecimiento del embalse de Yesa.

17,00 h: Caravana de coches Artieda-Jaca.

18,00 h: Llegada y recepción en Jaca en el Mirador de los Romeros (final de la calle Mayor, lado de las Benitas), y concentración en la plaza Biscós, con la participación de los palotiaus de Aragüés del Puerto, Embún, Sinués, Lanuza, Yebra de Basa y Jaca. Esto supone alrededor de 80 danzantes y músicos de uno de los bailes mas ancestrales del Pirineo aragonés. En caso de mal tiempo la recepción se realizará en el polideportivo del C.P. San Juan de la Peña.

21 h: Cena con autoridades, participantes, músicos, etc.

22,30 h: Concierto contra el recrecimiento de Yesa y por una Nueva Cultura del Agua. Intervendrán: A Ronda d'os Chotos d'Embún, Terrer Roig (grupo de "les Terres de l'Ebre"), José Antonio Labordeta, La Ronda de Boltaña (que presentará su nuevo disco en Jaca) y el palotiau de Yebra de Basa. Lugar: Carpa del Llano de Samper. Entrada: 1000 ptas. Venta de entradas en Jaca: Coton, Restaurante La Cadiera y en las librerías Calibo, La General y La Unión; En Sabiñánigo: bares Timbal y Tebarray.

ETAPA 10a. 19 AGOSTO (DOMINGO): Jaca

12 h: Visita a la Catedral de Jaca, templo más importante del Camino de Santiago en su tramo aragonés.

19 h: Acto institucional de apoyo a la marcha a Bruselas y de explicación de la "Nueva cultura del agua". Con presencia de alcaldes, representantes municipales, asociaciones de la comarca y convocantes de la Marcha.

ETAPA 11^a. 20 AGOSTO (LUNES): Jaca-Canfranc-Somport-Eslourenties

10 h: Viaje a Jaca-Canfranc en tren, como reivindicación de la reapertura de la línea ferroviaria.

10,45 h: Recepción en Canfranc.

11,30 h: Recorrido a pie del Camino de Santiago hasta la frontera (Somport) y de ahí desplazamiento en coche hasta Eslourenties (Francia), donde hay proyectado un embalse.

En estas etapas colaboran los ayuntamientos de Artieda, Canfranc y Jaca.

Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa-COAGRET Telf.: 974 356 156, 974 356 202 y 650 454 979. C/ Mayor, 17 · 50683 Artieda (Z). rio.aragon@jaca.com

Más información en http://www.jaca.com/yesano y en la web oficial de la Marcha Azul: http://www.marchabruselas.com (con textos en nueve idiomas).

COMUNICADO Teruel, 15 de agosto de 2001

PATRIMONIO, RESPONSABLES Y DIMISIONES

Da lo mismo que en Asís tengan terremotos o en Afganistán misiles de corto alcance. En Teruel vamos a ganarles. Medio año y ya llevamos la muralla y la casa Escriche. Si se concentran un poco más en rascarse la espalda los unos a los otros como principal actividad de conservación del patrimonio, en cuatro días no tendremos monumentos por los que preocuparnos.

Han demostrado ser lo suficientemente inútiles como para que llevemos mucho tiempo sin ver una de esas anunciadas restauraciones. Lo suyo es entretenerse años y años mareando la Plaza de los Amantes, la Iglesia de San Pedro o la Casa de la Marquesa. Pero lo que ya es intolerable es que los responsables de la conservación del patrimonio sean incapaces de evitar su destrucción progresiva, por abandono o por incompetencia. Para eso no necesitamos gastarnos una pasta en mantener un montón de departamentos y de administraciones llenas de funcionarios con su buen sueldo. Si tantos culos pegados a un sillón son incapaces de vigilar cuatro monumentos para que no se hundan, más vale que se dediquen a otra cosa, o que por lo menos, cuando ocurre algo así, tengan la decencia de dimitir. Debe ser muy

divertido eso de pasarse la pelota los unos a los otros, de Ayuntamiento a DGA, de DGA a Patrimonio, de Patrimonio a Bellas Artes y tiro por que me toca. Y por si jugaban pocos, van y meten a la Seguridad Social, ¡toma ya!. Y mientras tanto la casa sin barrer y los escombros amontonándose.

Tendrían que hacer un gran ejercicio de modestia y comprender que una docena de cabezas de funcionarios y políticos, por muy inteligentes y predispuestos a pasar a la Historia que se sientan, no tienen valor comparable al de uno de los monumentos a conservar. Y que puestos a elegir, preferimos seguir teniendo nuestro patrimonio a seguir aguantándolos a ellos.

Lo de la casa Escriche es de película de terror. Que en su día nuestro ayuntamiento utilizase uno de los valiosos edificios modernistas de nuestra ciudad como moneda de cambio con la Seguridad Social para pagar terrenos donde edificar ese gran despropósito que es el Palacio de Exposiciones, solamente podía pasar aquí. En una república bananera habrían tenido más imaginación.

No sé si habrá alguien a quien le valgan las explicaciones sobre estos últimos hundimientos, de la muralla y de la Casa Escriche, o sobre los que vengan, dado el lamentable estado de algunos de los bienes culturales de Teruel, como la Casa de la Marquesa, el Palacio de los Marqueses de Tosos, la Baronía de Escriche o tantos otros, pero supongo que nadie creerá que con una gestión eficaz y una intervención a tiempo no se podría haber evitado lo que ha ocurrido.

Desde luego Ecologistas en Acción-Otus no se lo cree, y exige que los responsables den la cara, no se escuden en historias de papeles que van y vienen, y que se larguen a su casa si son incapaces de hacer su trabajo.

Ecologistas en Acción-Otus.